

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Anniversaire de la consécration de la Cathédrale de Lausanne en 2025

Cérémonies et événements culturels marqueront tout au long de l'année les 750 ans de la Cathédrale

Monument emblématique du patrimoine cantonal vaudois, joyau de l'art gothique européen au rayonnement international, la Cathédrale de Lausanne vivra en 2025 le 750^e anniversaire de sa consécration. Un vaste programme de manifestations et d'activités accompagnera tout au long de l'année une célébration qui se veut populaire et empreinte d'ouverture.

Selon la tradition, l'anniversaire de la Cathédrale de Lausanne (ci-après : la Cathédrale) se réfère à la date de la consécration de l'édifice, qui a eu lieu le 20 octobre 1275. L'année 2025 correspond donc au 750^e et l'Etat de Vaud se réjouit d'associer la population vaudoise aux manifestations et activités qui marqueront cette célébration tout au long de l'année.

Le monument est un joyau de l'art gothique médiéval, connu en Europe et dans le monde. Il occupe une place significative dans l'Histoire européenne, régionale et locale ; témoin multiséculaire de l'Histoire lausannoise et vaudoise, son ancienneté et son emplacement au cœur de la capitale en font un élément patrimonial majeur et unique.

Aussi, un programme substantiel est prévu pour la célébration du 750^e, soutenue par plusieurs partenaires, avec un budget conséquent (CHF 1,2 million dont 650'000 pris en charge par l'Etat au travers du fonds d'utilité publique). Ce programme se veut populaire et empreint d'ouverture ; il s'étend sur l'année 2025.

Deux cérémonies officielles figurent au calendrier. La cérémonie principale commémorera la consécration, le 20 octobre 2025 : la dédicace eut lieu en effet le 20 octobre 1275 en présence du Pape Grégoire X et de l'Empereur du Saint-Empire Rodolphe de Habsbourg et constitua un événement diplomatique d'une portée considérable dans l'Histoire européenne. Par ailleurs, pour ouvrir l'année du 750^e, une cérémonie en donnera le coup d'envoi le 28 février et mettra en évidence les travaux qui permettent de conserver l'édifice dans la durée tout en inaugurant son nouvel

éclairage intérieur.

Le programme fera une part belle à la musique et au spectacle ; la musique chorale et l'orgue seront particulièrement à l'honneur et des spectacles originaux verront le jour : à titre d'exemples, un concert éclairé intégralement aux bougies et une prestation de danse expérimentale et de break dance se dérouleront à l'intérieur de la Cathédrale. Visites, publications et expositions permettront de (re)découvrir l'histoire et les richesses de la Cathédrale, y compris des éléments qui ne sont habituellement pas accessibles au public.

En ce qui concerne les aspects religieux et culturels, le programme prévoit des manifestations marquées par une volonté de paix, d'ouverture et de collaboration interreligieuses. Enfin, la dimension populaire de la commémoration se traduira notamment par un week-end spécial, fin octobre, où la Cité à Lausanne se parera d'un « village médiéval » autour de l'édifice, lequel sera pour l'occasion largement ouvert aux visites du public.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 27 janvier 2025

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DITS, Christelle Luisier Brodard, présidente du Conseil d'Etat, cheffe du Département des institutions, du territoire et du sport, [021 316 45 14](tel:0213164514)

Vincent Grandjean, chancelier honoraire de l'Etat de Vaud et président de l'Association pour le 750e anniversaire de la Cathédrale, [079 210 84 09](tel:0792108409)

LIEN(S)

L'entier du programme est à découvrir sur www.cathedrale-lausanne.ch/750e-anniversaire/

TÉLÉCHARGEMENT(S)